



Europa-Seminar - was bedeutet das?

Unser Seminar ist am 1. August 2010 Europa-Seminar geworden und wir haben damit als bisher einzige Institution der Lehrkräfteausbildung in Hessen diesen Status erhalten.

2015 wurde unser Seminar erneut für fünf Jahre zertifiziert.

Das hessische Europaschulprogramm ist ein Schulentwicklungsprogramm, in dem die 34 hessischen Europaschulen und das Europa-Studienseminar zusammengeschlossen sind und in einen kontinuierlichen Austausch miteinander treten.

Das Europaschulprogramm des Landes Hessen verpflichtet uns als Seminar in vier Leitbereichen zu arbeiten und diese stetig weiter zu entwickeln:

1. Europäische Dimension und Interkulturelles Lernen

- Seit über 14 Jahren haben wir intensive Kontakte zu Bildungsorganisationen in europäischen Partnerländern.
- Wir pflegen kontinuierlichen Austausch mit Partnern in der Lehrkräfteaus- und -weiterbildung, zu Hochschulen und Berufsschulen in Dänemark, Finnland, Italien (Süd-Tirol), den Niederlanden, Österreich, Polen, Schweden, Großbritannien und der Schweiz.
- Wir entwickeln derzeit neue Kontakte zu Frankreich, Spanien und Israel.
- Jede Lehrkraft im Vorbereitungsdienst (LiV), die an unserem Seminar ausgebildet wird, reist mindestens einmal während ihrer Ausbildung in eines der europäischen Partnerländer und erkundet dort das Bildungssystem und die Kultur.

2. Individualisiertes Lernen und Unterrichtsentwicklung

- Wir fördern und erproben innovative Unterrichtskonzepte.
- Wir arbeiten auf der Basis individualisiertem und selbstorganisiertem Lernen.
- Wir stellen die individuellen Persönlichkeiten in das Zentrum unserer didaktischen und methodischen Entscheidungen.
- Wir unterstützen Bestrebungen unserer LiV in den europäischen Partnerländern berufliche Erfahrungen zu sammeln.
- Wir tauschen Beispiele guter unterrichtlicher Praxis mit unseren Partnerinstitutionen in den Ländern aus (z.B. POWER, Erasmus+).

3. Schulmanagement und Qualitätssicherung

- Wir tauschen unsere Erfahrungen kontinuierlich bei Tagungen und Regionaltreffen mit anderen Institutionen des Europaschulprogramms aus und bringen Ergebnisse in unsere Entwicklungsarbeit ein.
- Unsere Europa-Steuergruppe trifft sich mehrmals im Jahr und arbeitet an den gesteckten Entwicklungszielen, an Konzepten und an Projektvorhaben.
- Wir führen jährlich eine Klausurtagung zum Thema Europa durch.

4. Know-How-Transfer

- Wir veröffentlichen die Ergebnisse unserer Arbeit kontinuierlich in Form von Dokumentationen, Ausstellungen, Presseartikel, etc.
- Wir wirken bei dem jährlich stattfindenden Europa-Aktionstag der mittelhessischen Europaschulen mit und bieten u.a. Workshops zu Europathemen an.